

Puisqu'aucun véhicule n'était admis sur le site pendant les heures d'ouverture, tous les travaux devaient être faits à la main. Les employés du Service de nettoyage et d'assainissement travaillaient en deux équipes, afin d'assurer une présence pendant toute la période d'ouverture. Au moyen de pelles à poussière et de balais, ils ramassaient les déchets se trouvant dans les aires publiques du site. Il fallait éviter que les déchets demeurent par terre plus de deux minutes.

Lorsque des déchets solides étaient jetés dans des contenants, il ne fallait pas que le visiteur puisse les voir ou les sentir. Pour ce faire, on a décidé de distribuer suffisamment de petits compacteurs sur le site pour contenir tous les déchets solides d'une journée. Cinquante-cinq compacteurs ont été placés sur le site et chacun d'eux pouvait contenir environ 30 m³ de déchets (avant compactage). Ils n'étaient vidés de leur contenu que la nuit. Il y avait sur le site 1400 contenants portant les couleurs de chaque zone; pour cette raison, le visiteur qui souhaitait jeter des déchets n'avait pas à faire plus de 25 m. Les rabats des contenants, spécialement conçus pour EXPO 86, se refermaient pour empêcher les oiseaux et les insectes nuisibles d'atteindre les rebuts.

Chacune des salles de toilettes disposait d'un petit local où étaient entreposés des fournitures et du matériel de nettoyage que pouvait utiliser un employé du même sexe pendant les heures d'ouverture. L'entretien des salles de toilettes était donc fait d'une manière continue et un soin particulier était apporté à la propreté des salles de toilettes des femmes. Le nombre de cuvettes et d'urinoirs devait être égal à 1,7% de l'achalandage maximal du site.

Quant à la lutte contre les rongeurs et les insectes, il était nécessaire de commencer le programme pendant la phase de construction, de façon à ce que le site soit à toutes fins utiles libre de rongeurs et d'insectes pendant l'Exposition. L'élimination des rongeurs et des insectes s'est ensuite poursuivie à l'intérieur des immeubles. Tous ces travaux ont été réalisés par un entrepreneur de l'extérieur.

Le nettoyage était effectué par le personnel de la Corporation Expo 86. En effet, on avait constaté lors de l'exploitation du Centre Expo que la Corporation ne pouvait exercer un bon contrôle de la qualité des travaux effectués la nuit par une entreprise de l'extérieur. Le personnel a donc été embauché et formé par EXPO 86.

L'expérience acquise pendant l'exploitation du Centre Expo a été très précieuse et une bonne partie des systèmes ont été utilisés pendant l'Exposition. Au 31 janvier 1986, le Service de nettoyage et d'assainissement avait déjà installé 35 des 55 compacteurs et les autres ont été mis en place en février; tout l'effectif de 500 personnes avait été embauché et certaines avaient déjà subi leur formation; l'ensemble des superviseurs et des coordonnateurs étaient